

'Aportamos 60.000 barriles a la producción de Ecopetrol'

Maria Victoria Riaño, presidenta de Equión, explica cómo desarrollan la operación, en plena cuenta regresiva para devolverle la licencia a Ecopetrol

- FACEBOOK
- DIVIR
- TWITTER
- LINKED IN
- GOOGLE PLUS
- GUARDAR



"En el 2018 generamos un flujo de caja positivo por US\$150 millones", dice Maria Victoria Riaño, presidenta de Equión.

POR: PORTAFOLIO | MAYO 14 DE 2019 | 10:20 PM

Luego de ocho años de operación, el próximo 29 de febrero del 2020, la compañía Equión desaparecerá del radar de la actividad petrolera de Colombia. La razón, ese día devuelve toda la operación que desarrolla actualmente en el piedemonte llanero (departamento de Casanare) a su par, la estatal Ecopetrol.

A poco más de nueve meses de la entrega, y en plena cuenta regresiva, María Victoria Riaño, presidenta de la compañía, recalcó a Portafolio cómo desarrollan la operación para aportarle más de 60.000 barriles promedio día a la producción de Ecopetrol.

(La sostenibilidad, la estrategia del negocio de Equión)

Así mismo, describió cómo vienen realizando la tarea para dejar todo listo al momento de entregar la licencia, y subrayó que ya están en un plan de trabajo con Ecopetrol para la apertura de seis nuevos pozos que producirán entre 3.000 y 5.000 barriles de crudo al día.

¿Cómo cerró la operación de Equión en el 2018?

Pese al comportamiento volátil del precio del petróleo, sumado a un año de incertidumbre política y económica, se generaron ingresos operacionales por US\$471 millones y un flujo de caja positivo de US\$350 millones. Además, arrojó un Ebitda de US\$406 millones con margen Ebitda del 88% y Ebitda/arril por US\$44,1.

¿A cuánto llega la producción promedio diario de crudo en la operación de Equión?

Uno de los retos más grandes que maneja Equión es que, ante la declinación del campo, mantenemos un nivel alto de producción. No tenemos licencias nuevas, y la operación que desarrollamos es la misma y en el mismo sitio. Es decir, en el mismo campo. El cierre de la operación en el 2018 nos permitió arrancar muy bien el 2019.

Teniendo en cuenta que no operamos Cusiana y Cupigüa, el año pasado lo cerramos con 63.000 barriles día en producción equivalente, de los cuales 45.000 son crudo. La utilidad estuvo por encima de los US\$130 millones.

¿Cuál es el balance en el primer trimestre del presente año?

Fue positivo. Esto se logró gracias al desarrollo de más capacidad en las plantas, estimulando los yacimientos para seguir con los niveles de producción ante la declinación. Con este entry (arranque) en el 2019 y que no estaba planeado, ya que lo proyectado era una declinación mayor, el primer trimestre presentó un buen comportamiento. Las utilidades registradas fueron cercanas a los US\$30 millones. Retero, como cerramos muy bien la operación en el 2018, esto ayudó a que iniciáramos con pie derecho las tareas en el 2019.

¿Cómo va el desarrollo de la operación en el presente año?

El 2019 es un año con muchos retos para la compañía. Esto teniendo en cuenta que la licencia se acaba el 29 de febrero del 2020 y toda la operación pasa a manos de Ecopetrol. Es un año en el que no solo estamos produciendo, sino que además se presentan costos relacionados a la terminación de los contratos. Hay personal dedicado exclusivamente al cierre de convenios y al mismo tiempo tengo personal dedicado a producir.

Ecopetrol recibió de Equión operación de Cusiana.

Así, la eficiencia del costo por barril se ve afectada por esta situación, ya que no todos los colaboradores están asignados a las tareas de bombeo. Muchos de los colaboradores están con la tarea del proceso de cierre de la licencia.

¿En las tareas de ahorro y eficiencias en la operación?

Seguimos identificando varias eficiencias en costos de operación, pero ante esta coyuntura, por el cierre de la licencia, el tema es mucho más difícil.

¿En cuenta regresiva para la entrega de la licencia, realizarán nuevas inversiones?

A raíz de la terminación del contrato, las inversiones están un 100% en manos de Ecopetrol. Cada nuevo pozo ya es de su resorte. Y más que tener un porcentaje de inversión en los campos, los tiempos no dan para que un tercero que no está en el contrato lo haga.

En lo que resta para la devolución de la operación está en aprobación el desarrollo de un pozo y unas intervenciones adicionales cuyo monto de inversión es de US\$60 millones. Y en operación la meta es continuar con los 60.000 barriles día en promedio. Hoy Equión neso está haciendo inversión para mantener la producción.

¿Cómo está el panorama de la operación en plena cuenta regresiva para devolver la operación a Ecopetrol?

La prospectividad del piedemonte es alta. Tiene un muy buen potencial. Se ha trabajado en un plan de trabajo con Ecopetrol para seguir desarrollando el campo, incluso abriendo la posibilidad de hacer seis pozos nuevos. La meta es mantener la producción.

¿En qué consiste este plan de trabajo que han trabajado con Ecopetrol?

Se viene desarrollando desde hace dos años. Es un plan que se ejecuta en diferentes fases de maduración y que inició desde la idea conceptual. Estamos a la etapa de selección de la actividad para llevarla a su desarrollo.

Si se amplía la licencia, Equión operaría la apertura de nuevos pozos. La proyección es que cada pozo llegaría a producir entre 3.000 y 5.000 barriles día. Este proyecto se demora en desarrollarse más de seis meses. Incluso, puede llegar a los cinco años. Y esto se realizaría en lo que se llama el Pie de Monte Fase 3.

¿En qué estado se encuentra el proyecto Piedemonte Fase 3?

Estamos en la fase inicial, y la inversión es 100% de Ecopetrol, compañía que a partir del 29 de febrero del próximo año, asumirá toda la operación. Solo le puedo decir que se entrega el contrato.

Alfonso López Suárez
Redacción Portafolio

RELACIONADOS

RECOMENDADOS

EMPRESAS

Turismo de lujo, clave para atraer colombianos a México

Última actualización - mayo 14 de 2019 - 08:28 p.m.

EMPRESAS

Los Hoteles Divocencia continúan en la lista

EMPRESAS

Nada más para tener ICA a Colombia

EMPRENDEDOR

Desarrolló capital humano de 40 millones de pesos

REPORTAR ERROR

EMPRESAS

TE PUEDE GUSTAR

Cada vez más personas aprenden en serio idiomas con esta app

¿'Diversidad'? El mejor sitio de citas para mujeres de 40 en Bogotá

Enlaces relacionados por temas

Toma Mercedes - Bate 48.0% «El. Aprovach!»

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

'Guaidó es digno de gran admiración por lo que ha hecho'

El analista Peter Schechter, consultor de asuntos internacionales en Washington DC., asegura que es tiempo de comenzar negociaciones en Venezuela.

- FACEBOOK
- DIVIR
- TWITTER
- LINKED IN
- GOOGLE
- GUARDAR



Juan Guaidó, presidente interino de Venezuela.

POR: PORTAFOLIO | MAYO 14 DE 2019 - 10:47 PM

Peter Schechter, analista de relaciones internacionales y gran conocedor de la realidad de América Latina, explica cómo deberían ser unas negociaciones en Venezuela entre el régimen de Nicolás Maduro y la oposición para lograr que el gobierno chavista deje el poder.

Lea: (No hay que descartar que Maduro logre mantenerse en el poder)

¿Cómo analiza los esfuerzos de la oposición y de Estados Unidos por sacar a Maduro del poder?

Mirando el hecho de intentar el levantamiento militar en todos los lados de Nicolás Maduro y el 30 de abril pasado, creo que hubo fracasos en todos los casos. De la inteligencia y la política norteamericana que pensó que algunas personas en el gobierno de Maduro estaban listos para ser desertores y por parte de la oposición venezolana de creer más de lo que era la realidad.

Lo que también creo es que está claro que hubo un muy desafortunado fallo por parte de Guaidó y de Leopoldo López. He escuchado versiones de que algunos de los personajes que iban a ser desertores, en el momento en que vieron que era Leopoldo y no Guaidó el que lideraba, se echaron para atrás.

Pero también quedó claro que Maduro ya no está tranquilo pues sabe que hubo mucha gente dispuesta a desertar de su régimen.

Estamos en un 'jaque mate', en el cual Maduro no tiene la fuerza para arrestar y reprimir a la oposición y la oposición no tiene la fuerza todavía para tumbar a Maduro y forzar una ruptura de las fuerzas del régimen.

Lea: (Frustración de Trump por no poder tumbar a Maduro: se siente engañado)

¿Entonces esto abre las puertas a una negociación?

Creo que es un momento en que se debería intentar negociar pero con algunos presupuestos. Me gusta la propuesta de la Unión Europea de ir a elecciones verdaderas e iguales y supervisadas por instituciones internacionales. Por ejemplo, por la OEA, que tiene una excelente unidad de supervisión.

Tienen que ser con tiempo limitado a 45 días sin remover las sanciones o aflojar la presión sobre el régimen. La situación debe seguir como está sin darle un milímetro de espacio a Maduro.

No se puede permitir que sean, como se hizo anteriormente, para que Maduro gane tiempo.

Lea: (Maduro advierte de posible escalada militar con Colombia)

¿Tienen Estados Unidos y Rusia la solución a la situación venezolana?

Quienes tienen la solución en sus manos son los venezolanos.

¿Qué más tendría que haber dentro de la negociación?

El objetivo de cualquier política internacional hoy día debe ser la de remover al régimen venezolano para tratar de salvar al país del fango en que lo han convertido. Actualmente es un estado fracasado. Lo importante es seguir presionándolos para que salgan del poder.

¿Da la sensación que está agotado el modelo de las marchas y pedir el apoyo de los militares?

El tema de sacar la gente a las calles en una situación de miseria y absoluta crisis está siendo cada vez más dura. Lo hemos visto en las últimas semanas cada vez más.

Pero sí creo en la importancia de tratar de romper la unidad del régimen chavista llamando a las Fuerzas Armadas a dejar de apoyar a Maduro. Esta creo que es una estrategia clave.

¿Cómo tratar de profundizar más esa ruptura?

Con más incentivos para que dejen de apoyarlo y aunque se sabe que muchos de los que van a desertar del régimen son dignitadas y abusadores de derechos humanos, es necesario apoyarlos para que dejen solo a Maduro.

¿Ha perdido fuerza Guaidó con hechos como el fracaso del paso de la ayuda humanitaria y el levantamiento militar?

La oposición venezolana ha sido siempre una decepción para muchos en el mundo, pero creo que hay que apuntar que a la fecha Guaidó ha sido la excepción a esa regla, porque por su propio coraje capturó la imaginación de venezolanos de una manera que no lo ha hecho ningún otro líder de la oposición hasta hoy día.

Es cierto que ha habido dos fracasos importantes, pero es un tipo que está intentado cosas nuevas, no le tiene miedo a nada, va para adelante aun cuando los vientos están muy en contra. Es digno de gran admiración y creo que los venezolanos comparten esa admiración. Es muy diferente a otros líderes de la oposición.

¿Cree posible una intervención de Estados Unidos en Venezuela?

Soy de la teoría de que si lo respaldas eres responsable. Hay opiniones: matar a Maduro no es duro para mí que resultaría a cabo Trump responder a su necesidad interna de mejor. Una operación quirúrgica podría resultar en un gobierno de Diosdado, que para mí es peor o igual de malo que el gobierno de Maduro. Creo que los Estados Unidos tienen muy presente que no necesariamente una operación quirúrgica va a resultar en algo positivo.

Ahora, no creo que haya ninguna posibilidad que Estados Unidos envíe a 20.000 soldados.

¿Es tan fundamental Cuba para Maduro cómo lo quiere hacer ver Estados Unidos?

Cuba es fundamental para el régimen de Maduro porque le provee toda la inteligencia y operativos de infiltración que hay en Venezuela y que lo convierten en un estado autoritario. Este gobierno no es capaz de implementar las represiones necesarias para mantenerse en el poder. Dependen de los cubanos para eso.

Ahora, los ataques retóricos, sanciones y volver a los viejos tiempos de tratar de ser duro contra Cuba que está llevando a cabo Trump responden a su necesidad interna de estar seguro que podrá ganar al estado de Florida en las elecciones del año entrante. Es puramente un juego de política doméstica. Va a continuar siendo duro contra Cuba porque siente que eso es lo que quieren los cubano-americanos que viven en Florida. Políticamente él cree que es inteligente.

RELACIONADOS

RECOMENDADOS

INTERNACIONAL

No hay que descartar que Maduro logre mantenerse en el poder'

Última actualización - mayo 14 de 2019 - 08:17 p.m.

INTERNACIONAL

El régimen de Guaidó pide reunión con embajador Estados Unidos

INTERNACIONAL

Maduro le presenta ya nuevo programa de pago nuevos por su gestión...

INTERNACIONAL

Guaidó vuelve a emitir pedido negociaciones con Maduro

REPORTAR ERROR

EMPRESAS

TE PUEDE GUSTAR

Yankee a precios bajo desde Colombia

Llega a Colombia la nueva forma de pagar nuevos por su gestión...

Enlaces relacionados por temas

Una firma local de abonos alimentarios es cara. ¿Bajo hay?

'Presupuesto en manos de congresistas generaría inestabilidad fiscal'

Iniciativa que cursa en el Congreso busca otorgar el 20% del dinero para inversiones a parlamentarios, para que lo gestionen en las regiones.

- FACEBOOK
- DIVIR
- TWITTER
- LINKED IN



Lo más leído

1. Intermex tiene nuevo servicio de nube para las empresas